
 
 
LAG AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz e.V. 

 
 
 

Protokoll über die Vorstandsitzung des Vereins  

„LAG AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz e.V.“  

am 02. Dezember 2009 
 
Ort: Schloss Bredeneek, Gemeinde Lehmkuhlen  
 
Zeit: 18:00 Uhr bis 19:10 Uhr 
 
Teilnehmer/innen: 37 Personen, davon 17 Vorstandsmitglieder 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder: 
Dr. Norbert Langfeldt, Amt Preetz Land  (GO) 
Joachim Schmidt, BM Gemeinde Bösdorf   (GO) 
Dirk Maas, BM Gemeinde Süsel,    (GO) 
Dr. Holger Gerth, SHHB    (NGO) 
Mario Schmidt, BM Gemeinde Bosau  (GO) 
Jürgen Wolff, LLUR     beratend 
Jutta Martens, Landfrauenverband   (NGO) 
Claus-Henrick Estorff, Kreisjägerschaft Plön (NGO) 
Per Köster, Eutin GmbH    (NGO) 
Michael Koch, BM Gemeinde Malente  (GO) 
Harald Kitzel, LSV, SBZ Malente   (NGO) 
Hans-Ingo Gerwanski, Sparkasse Holstein  (NGO) 
Klaus-Dieter Schulz, BM Stadt Eutin  (GO) 
Gerd Schumacher, WBV Schwentine  (NGO) 
Jan Birk, Schusteracht e.V.    (NGO) 
Jochen Flessner, Bauernverband S-H  (NGO) 
Horst Weppler, Kreis Ostholstein   (GO) 
 
 
Die Sitzung wird mit folgender Tagesordnung durchgeführt: 
 
TOP 1: Begrüßung 

Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Vorstandsmitglieder und Gäste und bedankt sich für 
die Gastfreundschaft auf Schloss Bredeneek 
 

TOP 2: Protokoll der Sitzung vom 19.08.2009  
Es werden keine Anmerkungen zum Protokoll gemacht. 
 

TOP 3:Aufnahme von neuen Vereins-Mitgliedern 

Gemäß Satzung beschließt der Vorstand über die Aufnahme neuer Mitglieder. Es haben seit 
dem letzten Beschluss zwei Personen persönliche Mitgliedschaft beantragt: 1. Frau Ingrid 

  



Hamann 2. Herr Max Plieske 
Der Vorstand beschließt einstimmig, den beiden Aufnahmeanträgen zuzustimmen. 
 
TOP 4: Beratung und Beschlussfassung über Projekte  
a) Wanderweg Kuhbergredder Eutin  
Der Geschäftsführende Vorstand hat auf seiner Sitzung vom 13.10. einstimmig beschlossen, 
dem Gesamtvorstand zu empfehlen, diesem Projekt zuzustimmen. 
Herr Bürgermeister Schulz und Herr Köster erläutern die Intention und die Inhalte des vorliegenden 
Projektvorschlags. Nach kurzer Diskussion wird darüber wie folgt abgestimmt: 

Beschluss: Der Vorstand der LAG Schwentine-Holsteinische Schweiz beschließt, für das 
Projekt „Wanderweg Kuhbergredder Eutin“ eine Förderung im Rahmen des ZPLR aus dem 
Grundbudget der AktivRegion zu beantragen. 

Abstimmungsergebnis 

Abgegebene 
Stimmen 

Ja-
Stimmen 

Nein-
Stimmen 

Enthaltungen 

Anteil der Wirtschafts- und 
Sozialpartner an der Abstimmung 

(absolut und prozentual (mind. 
50%)) 

14 14   8 von 14 entspricht 57% 

Bemerkungen 
 (z.B. Hinweise / 
Auflagen für die 

Projektdurchführung 

Herr Schulz und Herr Köster haben an der Beratung und an der 
Abstimmung nicht teilgenommen. 

Die Projektunterlagen sind Anlage zum Protokoll. 
 

b) Voruntersuchung: Eignung von Hackschnitzeln aus Kurzumtriebspflanzen zur 
Holzverstromung  
Dieses Projekt hat die LAG bereits am 11.06. 09 beschlossen. Über die Maßnahme muss jetzt 
erneut abgestimmt werden, da wir auf Grund neuer rechtlicher Vorgaben erhöhte 
Förderquoten (75%) bekommen. Der Geschäftsführende Vorstand hat auf seiner Sitzung vom 
13.10. einstimmig beschlossen, dem Gesamtvorstand zu empfehlen, dem Antrag auf die 
erhöhte Förderquote zuzustimmen. 
Herr Möller erläutert kurz die Hintergründe für die erneute Abstimmumgsnotwendigkeit zum 
vorliegenden Projektvorschlags. Es wird danach wie folgt abgestimmt: 
Beschluss: Der Vorstand der LAG Schwentine-Holsteinische Schweiz beschließt, für das 
Projekt „Voruntersuchung: Eignung von Hackschnitzeln aus Kurzumtriebspflanzen zur 

Holzverstromung“ eine Förderung im Rahmen des ZPLR aus dem Grundbudget der 
AktivRegion zu beantragen. Es soll eine Förderung von 75 % der förderfähigen Kosten 
beantragt werden. 

Abstimmungsergebnis 

Abgegebene 
Stimmen 

Ja-
Stimmen 

Nein-
Stimmen 

Enthaltungen 

Anteil der Wirtschafts- und 
Sozialpartner an der Abstimmung 

(absolut und prozentual (mind. 
50%)) 

15 15   9 von 14 entspricht 64% 

Bemerkungen 
 (z.B. Hinweise / 
Auflagen für die 

Projektdurchführung 

Herr Bürgermeister Schulz hat an der Beratung und an der Abstimmung 
nicht teilgenommen. 

Die Projektunterlagen sind Anlage zum Protokoll. 
 
Es liegen weitere Projektvorschläge vor. Der zeitliche Vorlauf vor der heutigen Sitzung war 
allerdings sehr knapp. Auf Anregung des geschäftsführenden Vorstands beschließt daher der 



Gesamtvorstand, diese heute nicht zur Abstimmung zu stellen, sondern kurzfristig dazu am 6. 

Januar eine weitere Sitzung einzuberufen. Für diesen Termin könnten dann auch 
gegebenenfalls zusätzliche neue Projekte eingereicht werden.  
Die anwesenden Projektträger stellen allerdings bereits heute ihre Maßnahmen vor: 

a) Wiederbelebung des Alten Apfelgartens am Plöner schloss 
b) Etablierung der „Gelben Welle“ auf dem Großen Plöner See 
c) Bau eines Gastliegersteges am Großen Plöner See 
d) Machbarkeitsstudie zu einem Wärmenetz in Lebrade 

Herr Möller verteilt als Tischvorlage eine Aufstellung zur Bindung der Fördermittel, in der 
die heute beschlossenen und vorgestellten Projekte berücksichtigt sind. 
 
TOP 5: Haushaltsberatungen 2010 

Der Vorstand schlägt gemäß §7, Absatz (3)f der Mitgliederversammlung einen Haushalt zur 
Beratung und Beschlussfassung vor. 
Der geschäftsführende Vorstand hat einen Haushaltsentwurf erarbeitet. Herr Möller stellt 
diesen vor. Nach kurzer Diskussion wird wie folgt abgestimmt: 
Beschluss: Der Vorstand der LAG Schwentine-Holsteinische Schweiz schlägt der 
Mitgliederversammlung vor, den zur heutigen Sitzung eingereichten Haushaltentwurf für das 
Jahr 2010 ohne Änderungen zu beschließen. 

Abstimmungsergebnis 

Abgegebene 
Stimmen 

Ja-
Stimmen 

Nein-
Stimmen 

Enthaltungen 

Anteil der Wirtschafts- und 
Sozialpartner an der Abstimmung 

(absolut und prozentual (mind. 
50%)) 

16 16   9 von 16 entspricht 56% 

Bemerkungen 
 (z.B. Hinweise / 
Auflagen für die 

Projektdurchführung 

 

Der Haushaltsentwurf ist Anlage zum Protokoll. 
 
TOP 6: Termine und Verschiedenes 

Auf Vorschlag des Vorsitzenden wird dieser Tagesordnungspunkt auf der anaschließenden 
Mitgliederversammlung abgehandelt. 
 

 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, bedankt sich der Vorsitzende für die rege 
Diskussion und schließt die Sitzung. 
 
 
    Joachim Schmidt             Günter Möller 

       Vorsitzender             Protokollführer 


